

l'édifice majestueux du séminaire comme un faux côté. Avant longtemps il faudra un pendant à cette aile. Et puis, continue-t-il, pour d'autres causes encore, nous devrions former une *Association* d'anciens élèves. Nos acclamations répétées lui prouvent qu'il a touché la note juste. Le dernier orateur d'après-dîner, en se levant pour parler à 6 heures moins dix (!), eut besoin de toute la patience de l'auditoire pour donner son discours qu'il abrégéa du reste. Il seconda la proposition de M. Cousineau, demanda avec l'*Association* la résurrection des *Annales térésiennes*, insista sur la nécessité de l'union et sur le devoir du travail intellectuel qui s'impose aux Canadiens français instruits. " Nos maîtres ont voulu faire de nous des hommes, termina-t-il — *humaniores litteræ* ! — montrons au pays que nous le sommes (1) ".

Un peu plus tard, un comité formé du supérieur de la maison, de M. le curé Lecours, de M. le curé Cousineau, de M. le curé Bastien, de M. l'abbé Papineau, et de MM. Gohier, Ch. Campeau et Julien, fut chargé d'élaborer un programme d'association. Mgr l'archevêque de Montréal est choisi comme président d'honneur, Sir A.-B. Routhier et Mgr Lorrain comme vice-présidents d'honneur de la future association.

Hélas, ce compte rendu, si incomplet, est déjà trop long. J'ai à peine la place de consigner que le soir, à la distribution des prix, outre les avis paternels de M. le supérieur Jasmin et la très jolie allocution de l'élève Louis Charbonneau, nous eûmes la joie d'entendre un magistral discours de M. l'abbé Delphis Nepveu, ancien professeur, aujourd'hui curé de Saint-Anicet, sur le rôle bienfaisant de l'éducation classique, une spirituelle *homélie* de M. l'abbé Edmond Coursol, ancien direc-

(2) C'est l'auteur de cet article, l'abbé Elie-J. Auclair, qui eut l'honneur de seconder ainsi la proposition de M. Cousineau.

teur et acti
l'écolier en
" anciens "
courte étude
l'enseigne
Que de dis
les circonstan
Mais je crois
mière livrais
tout ce qui s'
tous les " anc
mence à vieil
nir, pour se r

Cér

Le mardi,
présidé la cérés
Angéline Mont
Alice Bouvier,
Le 21, à 8 he
des écoles de M
Ont émis les
bault dite Sœur
Berthe Forget
Juanita Coté dit
andrina Choque
Lucie Barron di